



Pulsar aquí para descargar el plugin.

El Tiempo en Granada

Hoy 10°
Max 14°
Min 5°

© eltiempo.es, Foreca

Más »

TELEPRENSA.ES

EL PERIÓDICO DIGITAL DE GRANADA



“Batallas perdidas” Miguel Martín, Teleprensa.es

ALMERÍA | GRANADA | JAÉN | MÁLAGA | ANDALUCÍA | MURCIA | NACIONAL | INTERNACIONAL | PUBLICIDAD | FRANQUICIAS

CAPITAL | PROVINCIA | SOCIEDAD | ECONOMÍA | CULTURA Y OCIO | DEPORTES | MOTOR | FÓRMULA 1 | 24 HORAS | SERVICIOS

» Granada » Sociedad » Retratan el perfil sociodemográfico del...

Buscar

Viernes, 05 de Marzo 2010

MULTIMEDIA | REGISTRARSE

GRANADA

TITULARES: » UGT Almería valora la propuesta de creación de un Banco...

Retratan el perfil sociodemográfico del marroquí residente en Andalucía

La investigación ha sido presentada durante el seminario 'Relaciones Marruecos-Andalucía', celebrado con motivo de la I Cumbre de la UE que se celebra los días 7 y 8 de marzo en Granada

04-03-2010 11:14

COMPARTIR ESTA NOTICIA

COMENTAR

IMPRIMIR

ENVIAR POR EMAIL



Familia marroquí (archivo)

ANDALUCÍA.- El Centro de Estudios Andaluces, fundación adscrita a la Consejería de la Presidencia, ha presentado los resultados de una investigación destinada a analizar en profundidad el perfil sociodemográfico de la población marroquí asentada en Andalucía, a través de las experiencias en primera persona de inmigrantes y familias.

Esta presentación se ha llevado a cabo en el marco del seminario 'Relaciones Marruecos-Andalucía. Escenario presente y posibilidades de futuro', organizado conjuntamente por el Centro de Estudios Andaluces y la Fundación Euroárabe, con motivo de la I Cumbre de la Unión Europea con Marruecos, que se celebra los días 7 y 8 de marzo en Granada. Este seminario pretende favorecer el intercambio y conocimiento mutuo entre ambas regiones creando un foro para el debate, la reflexión y la toma de decisiones en temas de interés conjunto.

La investigación, presentada, bajo el título 'Marroquíes en Andalucía', se ha desarrollado entre 2007 y 2010, bajo la dirección científica del doctor en Antropología Social, Mokhtar Mohatar Marzok, y coordinado y financiado por el Centro de Estudios Andaluces. Se trata de un macro proyecto de carácter internacional en el que han colaborado un total de 32 investigadores, procedentes de Marruecos, Francia y Andalucía, además de otras instituciones como la Fundación Tres Culturas, la Dirección General de Políticas Migratorias de la Consejería de Gobernación, la Consejería de Educación y la Universidad de Granada.

La metodología de investigación se ha realizado a partir de tres subproyectos autónomos entre sí, denominados 'Cartografía de origen e itinerarios de movilidad'; 'Relatos de vida y horizontes biográficos', y 'Etnocontabilidad: Una familia andaluza'.

El primero de estos subproyectos fue presentado el pasado mes de julio y en él se destacaba el continuo crecimiento de la población inmigrante marroquí en Andalucía, registrado en los últimos 10 años, con un total de 92.712 personas censadas en enero de 2008.

Asimismo, se arrojaban conclusiones importantes relacionadas con

Los institutos de Medicina Legal de Andalucía cuentan ya con guardias de 24 horas los fines de...



El Grupo Socialista afirma que 'el gran objetivo del PP es privatizar la Educación'



La asignación de la máxima puntuación a los hermanos facilitará el agrupamiento...

AGENDA MAS LEIDOS

- » La Policía de Almería espera detenciones inmediatas por las pintadas xenófobas de Vícar
- » Las mujeres a cocinar y a coser, según el PP
- » Detenidos 17 integrantes de una organización responsable de más de 30 robos en Almería y Murcia
- » El calendario laboral 2009 de la construcción de Granada, firmado ayer por UGT, permitirá crear empleo en el sector durante los meses de verano
- » La nueva web de Murcia Natural ofrece un mejor diseño y aumento de las prestaciones
- » Cinco millones para el proyecto de ensayos para energía termosolar híbrida con sol y gas natural

NUEVO MEDITERRÁNEO II

Bienvenido al bienestar

Triplex de 207 m² por sólo 300.000 euros en Villablanca

Alprosan S.L.

C/ Marqués de Comillas, 13, 2º. 04004 Almería / Tel: 950 23 22 44



Pulsar aquí para descargar el plugin.

detallaba que los principales sectores empleadores eran la agricultura y la construcción.

Relatos de vida y horizontes biográficos

El segundo de los proyectos, 'Relatos de vida y horizontes biográficos', reconstruye diferentes relatos de vida, con la pretensión de cartografiar "aquellas propiedades sociológicas y experiencias más sobresalientes de un proyecto migratorio" y abrir nuevas perspectivas de un mismo fenómeno.

El estudio se ha realizado a través de entrevistas efectuadas entre un amplio perfil de sujetos pertenecientes a todas "situaciones sociológicas posibles: solteros, prometidos, casados, divorciados, viudos, jóvenes, adultos, retirados, profesionales liberales, comerciantes, precarios, desvinculados de sus lugares de origen, implicados activamente en sus pueblos o barrios de procedencia, instalados definitivamente, o bien de paso, aquellos que vinieron buscando libertad, un salario regular, un amor o simplemente una aventura".

Así, entre algunas de las historias de vidas trazadas cabe destacar, entre otras, la de Hassan, campesino, originario de una provincia del sur de Marruecos e instalado en el litoral granadino como jornalero, una historia representativa de la emigración laboral. Si bien en un primer momento nos encontramos ante un proyecto clásico, con el paso de los años se verá sometido a nuevos retos, como un matrimonio con una mujer europea que le obliga a replantearse su proyecto migratorio y su estancia en España.

La historia de Yamila, proveniente de una familia de artesanos de Marrakech, permite, por otra parte, explorar otros aspectos ligados a la emigración femenina. Una boda concertada por intermediación de su familia y el proyecto de reagrupar a su nuevo marido constituye un fundamento para abordar aquellos procesos donde las relaciones de género se exponen, en relación a la sociedad de origen, a cambios importantes.

O bien el relato de Ahmed, un menor no acompañado, introduce un fenómeno de reciente consolidación en España y que ha supuesto –en el marco de la protección a la infancia– el desarrollo de dispositivos institucionales específicamente destinados a la tutela de estos menores. Los recursos y competencias con los que estos menores hacen frente a su instalación son el hilo conductor de esta historia.

Estudio de la economía doméstica

El tercero de los proyectos, desarrollado por un grupo de investigadores de la Escuela de Altos Estudios de París, tiene como objetivo realizar un estudio tipo de la economía doméstica de una familia de inmigrantes, empleando para ello una metodología que permite analizar los diferentes aspectos materiales y simbólicos que integran la gestión cotidiana de un presupuesto familiar.

Como ejemplo, se ofrece el caso de una familia de inmigrantes marroquíes asentada en la Costa del Sol, y con la que los investigadores convivieron varios meses con el fin de llevar a cabo lo que denominan "contabilidad doméstica en su contexto". La investigación se desarrolló en tres fases. Una primera, de observación intensiva y continuada en el seno familiar, que duró aproximadamente un mes; una segunda etapa, en la que los investigadores sometieron a juicio de la familia diferentes aspectos de la contabilidad y sus respectivas evaluaciones, y, una última, en la que los investigadores realizaron un trabajo de campo en la sociedad de origen de la familia, en este caso, en una pequeña aldea en el norte de Marruecos, con la intención de comparar sus procesos de gestión.

Bajo este contexto, y contrariamente a lo formulado por los trabajadores sociales del municipio donde se desarrolló el estudio, los investigadores concluyen que el rol que juegan las mujeres en la gestión y producción del equilibrio presupuestario es fundamental. La mujer, en contra de las interpretaciones generalizadas (falta de formación, bajo dominio del castellano...), demuestra, sobre la práctica, la capacidad de innovación y adaptación para gestionar presupuestos en contextos diferentes a los que estaba acostumbrada.

A partir de los resultados de esta fase del estudio, los investigadores proponen un manual de antropología económica, en el que se desarrollan diferentes aspectos metodológicos de la investigación, que son susceptibles de ser aplicados a otros estudios sobre familias de toda condición nacional o social.

Educación creará más de 12.000 plazas para niños menores de tres años...

El IAJ y UCE-Andalucía presentan una guía para defender los derechos de los jóvenes



Igualdad da atención psicológica a 196 menores a cargo de mujeres víctimas de violencia...

Andalucía expone su estrategia de salud para la adolescencia ante una delegación de los...



Medio Ambiente recupera durante 2009 cerca de 880 kilómetros de vías pecuarias en toda...



Los hospitales andaluces realizan más de 400 operaciones de cirugía robótica

PP propondrá mejoras y refuerzos al proyecto de Ley de la Ciencia

[IR AL PRINCIPIO](#)



Pulsar aquí para descargar el plugin.



Pulsar aquí para descargar el plugin.

DOCUMENTOS DE INTERÉS



MULTIMEDIA



Imágenes relacionadas con la Operación "Pitufo"



ENTREVISTA: Francisco Torres, abogado de Juan Enciso